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B e s c h l u s s 

des Beirates Obervieland vom 06. Oktober 2020 

Städtebauliche Umgestaltung Kattenturm-Mitte 
Der Beirat Obervieland begrüßt ausdrücklich die Ergebnisse der ermittelten städtebaulichen 
Bedarfe und Umsetzungspläne für Kattenturm-Mitte. 
Um diese realisieren zu können, fordert der Beirat Obervieland die Senatorin für Klimaschutz, 
Umwelt, Mobilität, Stadtentwicklung und Wohnungsbau auf, auch zukünftig Mittel aus der 
Städtebauförderung für Kattenturm-Mitte bereitzustellen. 

Begründung: 
Der Beirat Obervieland begrüßt die Ergebnisse der Ermittlung von Stadtteilbedarfen im Rah-
men der städtebaulichen Entwicklung des Kattenturmer Zentrums. Den Plänen sollen nun aber 
auch Taten folgen und dafür bedarf es ausreichend finanzieller Mittel. 
Aufgrund der Planung, Kattenturm-Mitte aus dem Förderprogramm „Soziale Stadt“ herauszu-
nehmen, möchte der Beirat Obervieland an dieser Stelle deutlich machen, wie wichtig die 
Möglichkeit zur Nutzung städtebaulicher Förderprogramme derzeit für die Weiterentwicklung 
Kattenturms ist. 
Für die Teilnahme am neuen städtebaulichen Förderprogramm „Sozialer Zusammenhalt“ ist 
ein Integriertes Entwicklungskonzept (IEK) erforderlich. Dies soll daher bitte schnellstmöglich 
von der senatorischen Dienststelle, in Zusammenarbeit mit dem Quartiersmanagement, dem 
Beirat und weiteren Akteuren aus dem Stadtteil verfasst werden. 
Seit Jahren gibt es immer wieder Planungsverfahren zur Umgestaltung der Kattenturmer Mit-
te. Verschiedene Hindernisse (Eigentumsverhältnisse etc.) führten immer wieder dazu, dass 
die Planungen nicht umgesetzt wurden. Die beteiligten Bewohner*innen wurden frustriert, 
weil Bedarfe immer nur abgefragt, allerdings nichts in die Umsetzung gegangen ist. 
Nun endlich sind alle Barrieren aus dem Weg geräumt und ausgerechnet jetzt soll die „Soziale 
Stadt“-Förderung für städtebauliche Maßnahmen nicht mehr greifen und das neue Förderpro-
gramm „Sozialer Zusammenhalt“ nicht genutzt werden können, weil zunächst ein IEK entwi-
ckelt werden muss und die senatorische Dienststelle dafür keine Kapazitäten zur Verfügung 
stellen kann. 
Wir Obervielander*innen wollen und können nicht noch länger warten. Die Zentrumsgestal-
tung Kattenturms muss umgehend ermöglicht werden. 
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